

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los responsables de los pueblos. Prohibidos según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

La Prensa invita a sus anunciantes a preferir la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina Valentin Saiz 15.-Santa Cruz de Tenerife. Teléfono número, 22

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

LAS CARRETERAS

Otra reunión.

Para esta tarde a las 3 está convocada otra reunión en el Consejo de Fomento para seguir tratando de la cuestión de las carreteras.

Nos place mucho esta actividad de ahora, que contrasta con el abandono de antes.

A la reunión de esta tarde se ha querido darle mayor amplitud que a la primera, y al efecto se ha hecho una extensa citación de significados elementos.

Según nuestras noticias, y lo que anoche le oímos decir al Presidente del Consejo de Fomento, Sr. Martí, es seguro que las primeras subastas, ó sean las anunciadas para el 10 y el 21 del actual, que corresponden a obras por valor de 164 387 54 pesetas y 202 053 11 pesetas, no quedarán desiertas, y se nos añade que ya el lunes estará depositada la fianza para la primera de dichas subastas.

Mientras tanto habrá tiempo para asegurar el éxito de las restantes, que se verificarán el 1.º de Mayo.

Ahora, lo que conviene es estudiar el procedimiento más patriótico para que la empresa se realice en las mejores condiciones y con más positivos beneficios para el país. Esto es lo que habrá de discutirse en la reunión de hoy. Puede intentarse aún la formación de una sociedad como en Las Palmas ó hay suficiente garantía con la concurrencia particular a las subastas?

Para el caso de que se intente lo primero, conviene que se conozca la circular que el Cabildo de Canaria ha dirigido a las personas pudientes de aquella isla, solicitando su concurso, y especificando los planes que tiene aquel organismo. Dice así:

Muy señor nuestro:

Para que no queden desiertas las subastas de reparaciones extraordinarias de carreteras anunciadas, que, aparte resolver el problema de la facilidad de las comunicaciones, contribuirá notablemente a aliviar la crisis de falta de trabajo que sufre la isla, se impone la necesidad de constituir una empresa anónima, la cual ha de establecerse con un capital de 300 mil pesetas formado por 1.200 acciones de 250 pesetas cada una, pagaderas en esta forma: 150 pesetas en dos plazos sucesivos de 6 meses á razón de 50 pesetas cada uno.

Teniendo en cuenta que dejar desiertas dichas subastas supone renunciar á un beneficio de 800.000 pesetas para la isla, que importan las mismas, no dudamos acudir, en cumplimiento de la misión que personas del Cabildo de Gran Canaria y propietarios, comerciantes e industriales nos han confiado, al patriotismo y conveniencia de V. para que se sirva llenar el adjunto boletín con el número de acciones que tenga á bien suscribir y remitirlo á las Oficinas del Cabildo Insular dentro del plazo que vence el diez de Abril próximo venidero.

En la forma en que aquí se halla planteado ahora el asunto, y dado el interés que demuestran algunos señores, abrigamos también la esperanza de que, una ú otra solución, —la de la sociedad ó la contrata particular— salvará el conflicto que temíamos y las obras todas serán subastadas.

Muy pronto saldremos de dudas. Esta tarde mismo, quizás, sabremos el resultado de esta campaña, y el lunes informaremos de todo á nuestros lectores.

Lo cuestión es de tanto interés, que no conviene dejarla de la mano un solo momento.

VIDA OFICIAL

Por el Gobierno civil se ha publicado la siguiente circular:

Convocadas elecciones para la renovación bienal de esta Excma. Diputación provincial, en los distritos de Santa Cruz de Tenerife y Guía de Gran Canaria, quedan retiradas cuantas comisiones, apremios ó delegaciones se hayan expedido por este Gobierno de provincia ú oficinas que de él dependan y que no estén especialmente autorizadas por la ley.

Ya se ha publicado la circular del ministerio de la Guerra, disponiendo la incorporación á filas en 1.º de Mayo próximo de los excedentes de cupo del actual reemplazo, y otra circular del mismo ministerio ordenando que se conceda licencia trimestral, á partir del 20 de Abril, á los reclutas en activo, del reemplazo de 1912.

En el Gobierno civil se ha presentado el reglamento de la nueva sociedad «Hespérides Sporting Club», de la ciudad de la Laguna.

La guerra al día

Los buques franceses en refuerzo

Según dicen de París, se ha ordenado que marche al mar Egeo los acorazados «Bretagne» y «Provence».

Estos buques fueron botados en 1913.

Ambos, como el «Lorraine», de la misma serie, desplazan 23.500 toneladas, y tienen 165 metros de eslora, 37 de manga y 9 20 de puntal.

Las cinco torres están armadas por 10 cañones de 340 milímetros.

Completan el armamento de estas unidades, las más poderosas de la Marina francesa, 22 piezas de 160 milímetros en la batería, por parejas, excepto en el centro, en que hay tres piezas, cuatro de 47 milímetros y seis tubos para lanzar torpedos de 450 milímetros de calibre.

Dice el ministro

El ministro de Marina francés M. Augagneur, ha hecho las siguientes declaraciones:

Me ha causado profunda impresión la pérdida del «Bouvet». Pero mi emoción ha sido por los tripulantes, que, en su mayor parte, han encontrado una muerte gloriosa.

Por lo que concierne á la influencia de este acontecimiento en el resultado de las operaciones, no tendrá ninguna.

Ciertamente que deploramos la pérdida de una unidad de valor; pero nuestras fuerzas combatientes continúan intactas, porque el acorazado «Enrique IV» ha ocupado en seguida el puesto del «Bouvet».

En una «interview» con uno de nuestros colegas ingleses, el almirante Guepratte, que manda la división naval francesa, declaraba que cuando la resistencia de las defensas de tierra, momentáneamente reducidas al silencio, fuese quebrantada, el resto sería relativamente fácil.

Pero insistía en la necesidad de la colaboración de las tropas de desembarco, para alcanzar el primer resultado.

Soy del mismo parecer—dijo M. Augagneur—, y se hará todo lo necesario. Nuestra decisión es la de ir hasta el fin en nuestras operaciones, seguros del triunfo definitivo.

La hazaña del «Amethyst»

El «Daily Mail» publica el relato de la hazaña realizada por el «Amethyst».

Creemos saber, —dice—, que nuestro crucero había recibido el orden de cortar el cable telegráfico que une el Killid-Bahr con Tehanak.

El «Amethyst» logró cumplir su misión antes de ser descubierto, y estaba ya de vuelta cuando fué notado.

Entonces, todos los fuertes del estrecho dirigieron sus tiros sobre él.

Sin embargo, logró escapar y unirse con la flota aliada.

La sinceridad inglesa.—10 mil bajas inglesas en una semana

El «Times» publica un artículo elogiando la sinceridad de los partes oficiales de la marina relativos á las operaciones —realizadas en los Dardanelos y pidiendo la misma para los telegramas relativos á operaciones terrestres.

Dicho periódico declara que en la semana última ha tenido Inglaterra 10 mil bajas en territorio belga.

El vice-almirante inglés ha sido destituido por motivos de salud según se dice oficialmente.

Se asegura también que la destitución implica el rasgo de energía del almirantazgo.

Lo que dice el ministro de la Guerra

El corresponsal de «The World» en San Petersburgo ha celebrado una conferencia con el ministro de la Guerra ruso, general Surkhomlinoff, el cual ha manifestado lo siguiente:

A pesar de la superioridad de sus fuerzas y del conocimiento que ha adquirido del terreno y del tiempo, el mariscal von Hindenburg ha fracasado completamente en su plan de envolver el flanco ruso.

Se ha arrojado vanamente contra nuestras fuerzas, desplegadas á lo largo del Niemen y del Bobr, perdiendo gran cantidad de hombres, cañones y aprovisionamientos.

Los rusos han tomado ahora la dirección de las operaciones en esa región.

Al mismo tiempo, dos cuerpos de ejército enemigo fueron deshechos cerca de Prasnysch.

En una batalla de cinco días, librada por la posesión de una de esas alturas, la flor del ejército alemán, comprometida á fondo, perdió 5.000 muertos, 1.000 prisioneros, seis cañones y numerosas ametralladoras.

La rapidez de nuestro avance en la selva de Augustow, no ha dejado al Ejército enemigo la posibilidad de resistirnos.

En su retirada precipitada por Mariempol. Simno y Augustow, el ejér-

cito de von Eichhorn abandonó la mayor parte de sus convoyes, de que se apoderó nuestra Caballería.

Si se investiga el resultado de la maniobra de von Hindenburg en la orilla izquierda, se ve que no ha llegado sino á luchas indecisas, seguidas de precipitados repliegues, al precio de pérdidas enormes y del abandono de las fuertes posiciones defensivas ocupadas en los desfiladeros de Augustow.

Los éxitos obtenidos por nosotros en la orilla izquierda del Niemen han bastado para arrojar al enemigo hacia las posiciones que ocupaba en Octubre, después de las primeras batallas de Augustow.

En los Cárpatos y Galitzia oriental la situación de nuestras fuerzas es completamente satisfactoria.

Política provincial

El leonismo en crisis

El «Diario de Las Palmas» con firma la dimisión del alcalde señor Massieu, y publica los siguientes telegramas:

Madrid, 29—3 15.

Recibida carta, vista tu insistencia retirarte, que deploro sinceramente, ocúpome dar solución dificultades presentes. Cualquiera sea ésta, cuento con tu apoyo continuando desempeño Alcaldía. Escribo, pero no quiero alargar reconocer patriótico servicio que has prestado al país y agradecerle tu lealtad y adhesión.—Fernando

Al mismo tiempo que este telegrama, recibía otro don Agustín Bravo de Laguna, concebido en los siguientes términos:

Madrid, 28.

En vista retirada Felipe, necesito saber si puedo contar contigo para dirigir reorganización, restablecer disciplina partido. Deseo es pero Felipe continúe Alcaldía.—Fernando

A este telegrama contestó don Agustín Bravo con el siguiente:

Estoy, como siempre, á tus órdenes; pero no debo ocultarte que empresa es superior á mis fuerzas y circunstancias, por lo cual sólo puedo comprometerme intentar realizar tu propósito con ferviente deseo éxito. Ruegote indiques si lo crees oportuno líneas generales tu pensamiento para reorganizar restablecer disciplina partido.

La destitución que acaba de recibirse, dice así:

Gracias por todo. Tu experiencia, energía y flexibilidad garantizan muto éxito. Líneas generales política partido las mismas que hasta ahora: ancha base contando con todos los elementos que estén de acuerdo con nosotros para servir, en estrecha unión, los intereses de Gran Canaria, Lanzarote, Fuerteventura, sin confundir jamás transacciones necesarias con compromesas circunstanciales que no ofrezcan garantías lealtad para el porvenir de parte de los que no sientan esa política ó con sus actos la contradigan.—Fernando

Tenerife y Sol y Ortega

Desde Madrid te escriben á nuestro colega «La Publicidad» de Barcelona lo siguiente:

«Más vale tarde que nunca. Los tenerifeños empiezan á acordarse de Sol y Ortega.

A raíz de las grandes mejoras que por Sol y sólo por Sol, consiguió la isla de Tenerife, se desbordó el entusiasmo, enloquecieron de alegría.

Recuerdo que en Santa Cruz de Tenerife, se celebró una manifestación paseando el retrato de don Juan por todas las calles. (Se exagera un poco.

Era preciso agradecer de modo espléndido y delicado lo que Sol había hecho y se pasaron días discutiendo qué homenaje, qué obsequio harían á su salvador que no hiriera su susceptibilidad.

Por lo visto se acordaron de aquel hotel que pensaron regalarle á Salmorén en Barcelona, y decidieron regalarle uno á Sol y Ortega en la capital.

Consultaron el caso con un amigo íntimo de don Juan, el cual amigo les dijo:

«Pero, señores: ¿y para qué quiere Sol un hotel en Santa Cruz si no ha de habitarlo nunca? Lo mejor sería, si están decididos á llevar á cabo el pensamiento que se lo regalaran en Barcelona ó en Málaga.

Poco á poco se fueron calmando los entusiasmos y olvidándose del obsequio y de don Juan. (En esto no está en lo cierto el articulista).

Al morir Sol y Ortega volvió á agitarse la idea del agradecimiento, acordando construir un monumento.

Se nombró una Junta para que lo llevara á cabo y se echaron todos á dormir.

Ahora, á los diez y ocho meses, la Juventud Republicana de Santa Cruz de Tenerife, reparando el olvido, organiza un concurso artístico y literario para el mes de mayo; y uno de los temas es un concurso entre escultores españoles para la ejecución de un boceto de monumento que se erigirá en la capital á Sol, constanding de un busto del insigne hombre público sobre un pedestal decorativo que en una de sus caras ostentará la siguiente inscripción: «A don Juan Sol y Ortega. Santa Cruz de Tenerife, 1915», para construirlo en bronce el busto, y las demás partes decorativas y el pedestal de piedra basáltica ó cantería, de Tenerife, de color gris claro.

Está bien la idea, y es digna de todo encomio.

«Pero ¿no quedará todo en boceto? Seguramente que no, estimado colega.

Tenerife ha sido siempre un pueblo agradecido, y sabrá cumplir con su deber.

Por eso merece aplausos la iniciativa de la «Juventud» que todos hemos acogido con simpatía.

Tenga, pues, la seguridad el autor de la carta, que ahora no quedará en boceto, porque está en ello empeñada la gratitud de todos.

Azúfre Vezzián, el mejor y más puro. De venta, casa de Manuel Feria.



RIPIOS VULGARES

—Hoy á las doce aparece la aloluya, doña Rita, se acabó el recogimiento y el ayuno y la vigilia, las linieblas, los sermones... y el potage de judías.

—Eso usted se ha imaginado; en Santa Cruz por desdicha, no ha de acabar el ayuno á mi entender, todavía: la carne á cuatro pesetas, aun más caras las harinas, los pollos por esas nubes (las solteras que lo digan) y á ese tenor las demás substancias alimenticias.

—¿Quién come de carne ahora? Es imposible, mi amiga, caballas y más caballas, ceballas todos los días!

—No me hable usted de pescado que los nervios se me crisan; con los buques sumergidos en esta guerra maldita comer algo de los mares resulta, una porquería.

—¿Qué nos haremos entonces? —Pues continuar en capilla hasta ver, si por ventura, las circunstancias varían.

—Son un pretexto, señora; en esta ciudad bendita el comerciante aprovecha la ocasión, y con malicia, pues lo que sube de precio así se queda, mi amiga, aunque las cosas varíen y estén de lo más tranquilas.

—¿Si que nos hemos lucido, si que estamos divertidas! —¿Qué vá á ocurrir, cielo santo?... —Pues lo que antes le decía: que seguimos en cuarentena y para toda la vida, que apareció la aloluya y no acabó la vigilia, y que estamos condenadas á potage de judías.

Crosita.

DE LAS ISLAS

Muchos propietarios, agricultores y comerciantes de Canaria, han ofrecido su cooperación á la Comisión gestora para la formación de la sociedad que ha de tomar parte en la subasta de obras públicas, ya anunciada.

Con motivo del próximo centenario de la muerte de Luján Pérez organizase una exposición de las más hermosas obras del famoso escultor, cosa que constituiría un acontecimiento artístico y al cual todos los pueblos que poseen en sus iglesias imágenes del gran estatuario, habrán de contribuir.

En la sesión que celebró la Junta de Obras del puerto de Las Palmas, se acordó telegrafiar á los diputados y senadores para que se apruebe el proyecto de la urbanización de la carretera del Puerto y dis-

todo lo que no pueda engendrar alegría en la unión de nuestras almas. ¿Crees que si yo tuviera que vivir con mi pasado, podría vivir? Olvidado, Lucinda, olvidado. ¿Qué haces cuando vas á tu pequeño jardín? Ves la hoja seca, lo que ya fué, la arrancas, y como si no hubiese existido; y dejas lugar á lo que ha de vivir, á lo que es una esperanza. Así hago yo y así quiero que hagas tú: lo que ya está seco lo tiro... Ayúdame á despojar mi huerto de hojas muertas para que florezcan lozanamente los rosales. No me niegues tu auxilio. Ayúdame.

—Busca otras mujeres; no te faltarán... Aquí mismo... —No, si no son otras mujeres; si es una mujer lo que yo busco. ¿Necesitaria tu consejo si yo no quisiese ser el propulsor de tu vida y que tú seas el impulsor de mi existencia? Lo que yo quiero es una mujer: tú. Una sola: Lucinda. Imagina que en este momento desapareció el género humano, menos tú y yo.

—Y tu egoísmo me lleva á la tortura de pensar que has amado á otra... —¿Y si fuera viudo? ¿Te torturaría el amor que hubiese sentido hacia la primera mujer? ¿Te molestaría que de vez en cuando mis labios balbuceasen una oración por la que estubo unida á mí con cadena tan irrompible que sólo la muerte pudo romper? —¿Rezar tú? —Contesta. ¿Te molestaría? —Lucinda quedó un momento vacilante. El asedio de Gonzalo estaba á punto de rendir su firmeza. ¿Tendría razón su primo? ¿Qué diferencia habría entre el amor legalizado y santificado ante los altares y el amor que sólo tuvo por solemnidad externa el rumor de un beso? —Gonzalo creyó ver un asentimiento indeciso en el silencio de Lucinda, é insistió: —Seguro estoy de que no me habías de dirigir el menor reproche por el recuerdo de aquel amor y que si tuviese hijos de ese primer matrimonio, tu mayor complacencia sería educarlos, prodigarles caricias, sacrificarle si era preciso por ellos, para que ignorasen en lo posible la ausencia de una madre y para que yo jamás pudiese decir que con la muerta se fué la bondad de las mujeres.

Una sospecha turbó el rostro de Lucinda. Todo aquello, todo el interés que mostraba Gonzalo por ella, ¿no sería una estratagema hábil para que tuviesen cumplimiento las disposiciones reglamentarias del tío Felipe?

tribuir agua en aquel vecindario en vista de que no son grandes las necesidades para surtir aigibes.

La Cocina económica instalada en el Hospital de San Martín sigue prestando excelentes servicios, pues diariamente aumenta el número de raciones.

El domingo se celebrará una conferencia obrera en el salón de actos de la Casa del Pueblo que se está edificando en el Puerto de la Luz.

Nuestro folletín

MAXIMA CULPA

por Emilio Calzadilla

NOTICIAS VARIAS

El jueves á la noche se cometió un robo en el establecimiento de D. Francisco García Morales.

Los ladrones entraron por un tejado, llevándose un saco de azúcar de 60 kilogramos y 3 garrafones de aguardiente.

Hasta ayer no habian sido descubiertos los autores.

El número de vapores entrados en nuestro puerto en el pasado mes de Marzo ascendió á 225.

Además entraron 58 veleros.

Según nos dicen, el lunes probablemente se reanudarán las obras de la plaza de San Francisco, por cuya mejora viene clamando el vecindario con justísima razón.

De Las Palmas ha llegado el consul del Uruguay, Sr. Gaudencio.

El día doce del actual, á las cuatro de la tarde, tendrá lugar en la plaza de San Francisco de la vecina ciudad de la Laguna, la venta en pública subasta de dos caballos, una yegua y un mulo que tiene de desecho la Batería de Montaña de guarnición en dicha ciudad.

Desiertas por falta de licitadores las dos anteriores subastas para el aprovechamiento de resinas en los montes del Estado de Canaria, se ha convocado para una 3.ª licitación bajo el mismo precio y condiciones.

En la Orotava ha fallecido la niña Luz Illada, á cuyos padres enviamos nuestro pésame.

¿Por qué el GLAXO es mejor que las nodrizas?—Porque es la mejor leche de vaca preparada para que resulte idéntica á la leche materna más superior.

Porque su composición no varía como ocurre con las nodrizas cuando se altera su salud ó llevan tiempo criando.

Y porque como el GLAXO se asimila completamente, se sabe con todo rigor, el alimento que el niño toma, mientras que con las amas no se sabe nunca.

Al GLAXO no lleva, ni con mucho, ningún otro producto. Podrán decir al anunciarse que son los mejores, pero demostrar

CAPÍTULO X

LEYÓ Gonzalo rápidamente la nueva infausta del trágico fin de Elza. Las sospechas de Lucinda, al leer los últimos párrafos de la carta de la artista, ya eran realidad. Elza no existía.

Lucinda y Gonzalo quedaron abstraídos, absortos, dejando que los pensamientos tristes les embargasen el alma. No se atrevían á romper el silencio, un silencio largo, pesado como las tumbas de cien generaciones sobre otra generación débil y fatigada. ¿Qué decir? ¿Qué frase pronunciar que fuese el principio del desencadenamiento de aquella situación difícil?

Gonzalo se incorporó y como si su sistema nervioso deprimido adquiriese toda la energía de los primeros años de su juventud turbulenta, comenzó á recorrer la habitación á grandes pasos, con bruscos movimientos, cual si sacudiese la carga enorme de sus pesadumbres.

Lucinda le miraba atentamente, esperando una palabra que diese fin á la embarazosa escena.

—Tenemos que hablar.

—Como tú quieras, Gonzalo.

—Y hablaremos claramente, ¿lo oyes? claramente, sin reservas mentales. Que tú sepas lo que pienso, como si mi cerebro fuese tú, y que yo sepa lo que piensas, como si yo fuese el eje de tus pensamientos. Claramente, ¿lo oyes?

—Como tú quieras,

LEYÓ Gonzalo rápidamente la nueva infausta del trágico fin de Elza. Las sospechas de Lucinda, al leer los últimos párrafos de la carta de la artista, ya eran realidad. Elza no existía.

Lucinda y Gonzalo quedaron abstraídos, absortos, dejando que los pensamientos tristes les embargasen el alma. No se atrevían á romper el silencio, un silencio largo, pesado como las tumbas de cien generaciones sobre otra generación débil y fatigada. ¿Qué decir? ¿Qué frase pronunciar que fuese el principio del desencadenamiento de aquella situación difícil?

Gonzalo se incorporó y como si su sistema nervioso deprimido adquiriese toda la energía de los primeros años de su juventud turbulenta, comenzó á recorrer la habitación á grandes pasos, con bruscos movimientos, cual si sacudiese la carga enorme de sus pesadumbres.

Lucinda le miraba atentamente, esperando una palabra que diese fin á la embarazosa escena.

La verdad se impone

Lo mejor del mundo para curar los catarros, asma, bronquitis y tu tuberculosis, es el acreditadísimo:

Jarabe de Tiocol-Orive

que además de curar radicalmente todas las afecciones pulmonares bronquiales y laringeas, es el único que obra como un gran tónico estomacal y aperitivo, normalizando las digestiones y excitando el apetito, por cuya razón todos los que hacen uso de este maravilloso medicamento ganan en peso.

El **Tiocol-Orive**, no produce irritaciones. De venta en todas las farmacias y droguerías. **A por mayor:** Droguería de A. Espinosa Representante y depositario general para las Islas Canarias **Modesto de Lersu**, c/ Santa Cruz de Tenerife

TELEGRAFO SIN HILOS

Francia

Londres, 2.

El comunicado francés dice que la guerra de minas continúa a todo lo largo de la línea de combate. Delante de Dompierre al suroeste de Peronne, hicimos explotar con éxito cuatro minas.

Cerca de una granja al norte de Berry amboe nuestras minas hicieron explosión en el momento en que el enemigo efectuaba allí algunos trabajos, siguiendo a la explosión un violento cañoneo de nuestra parte.

El observatorio que tenían allí establecido los alemanes lo hicieron desaparecer hundiéndolo.

El número exacto de prisioneros que tomamos en Bois le Pretra es de ciento cuarenta, incluyendo tres oficiales.

Todos los contra-ataques alemanes fueron rechazados.

El ataque directo a nuestras avanzadas en la región de Barrog fue resistida por el batallón de Handvrchr.

Los aviadores belgas en las noches del 30 y 31 bombardearon los campos de aviación de Handbawe y Cluster.

Los Indios

Desde Simba se anuncia oficialmente el éxito de las operaciones contra partidas rebeldes de la frontera india.

Los enemigos tuvieron 200 muertos y 300 heridos, y se les capturaron muchos rifles, espadas y otras armas.

Buques a pique

Dos buques más de la compañía «Flaminian» y «Crown Castle» fueron hundidos por los submarinos alemanes.

La tripulación de ambos buques tomaron los botes y escaparon.

Los rusos

Desde Petrogrado anuncian que los esfuerzos de los alemanes en la línea Niemen Vistula ha fracasado teniendo que levantar el sitio de Asovetz.

Los rusos continúan su avance habiendo cogido cerca 600 soldados y oficiales austriacos con 5 cañones y 21 ametralladoras.

Fallecido

Ayer murió Lord-Rothschild a los 74 años después de sufrir el sábado una operación quirúrgica.

Comentarios

Aumenta la indignación por el hundimiento «Falaba».

Los periódicos americanos dicen que con este acto se han colocado los alemanes fuera de la civilización blanca.

El «Enemigo Polt» dice que nadie podrá quitar la responsabilidad entera de este acto horroroso al gobierno alemán y al almirantazgo.

Proyecto

Earl Laby ha formulado un proyecto con la aprobación de lord Kitchener, para resolver la congestión del puerto de Liverpool. Se propone organizar grupos de trabajadores con hombres de las filas del ejército.

Sociedad de Teléfonos de Santa Cruz de Tenerife

Por acuerdo de la Junta Directiva de esta Sociedad se cita a los señores accionistas para celebrar Junta General extraordinaria la cual tendrá efecto el lunes 5 de Abril próximo a las 4 de la tarde, en el local social, calle de San José número 6, con objeto de tratar y resolver respecto a las reclamaciones formuladas por el señor Jefe del Centro de Telégrafos y el Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, relativas a que el servicio telefónico se efectue en forma permanente.

Santa Cruz de Tenerife, 30 de Marzo de 1915.

El Secretario — Juan N. Perea.

Notas del puerto

Movimiento del jueves

Amiral Charner francés fondeó a las 6 y 15 sin carga ni pasajeros.

Con frutos para Fiftes, atracó a las 6 y 15 el vapor español «Tacoronte».

EN LOS DARDANELOS

Con cereales de tránsito entró a las 6 y 45 el vapor «Merak».

Procedente de Santa Cruz de la Palma llegó a las 6 y 45 el vapor «Viera y Clavijo» con 11 pasajeros y correspondencia.

A las 9 fondeó el vapor «Sancho» con frutos.

Conduciendo cereales de tránsito, entró a las 10 el vapor inglés «Honorius».

Movimiento de ayer

A las 6 fondeó el vapor italiano «Ausiona», con carga general para este puerto.

Con cereales de tránsito atracó a las 6 30 el vapor holandés «Me-grer».

HACE 3.265 AÑOS

El sitio de Troya principió, según los historiadores, el año 1180, y terminó el año 1270 antes de la era cristiana. El raptó de Elena, que sirvió de galante pretexto a la expedición de los griegos en Asia Menor.

Para ir desde Grecia al P. nte-Euxino, era necesario pasar por el Estrecho de los Dardanelos y el mar de Mármara.

De manera que el barco «Argo» se dirigió audazmente hacia tierras desconocidas, hace tres mil doscientos sesenta y cinco años, en el mismo camino que hoy sigue la flota anglo-francesa.

En el camino, Jason y sus compañeros encontraron a un miserable anciano, a Phineas, hijo de Agenor, rey de Fenicia, que las Húrpias o ninfas aban a alimentarse con repugnantes vivaras, cuyo olor nauseabundo echaba a para atrás a los siglos.

Esas pobres desgraciadas ora un vidueta. Anunció a los argonautas los peligros a que se hallarian expuestos en el Estrecho, en la siguiente forma:

«Al abandonar esta orilla —les dijo—, veréis, en la extremidad del Estrecho, dos rocas que hasta ahora ningún mortal ha podido franquear. Son móviles, y suelen reunirse para formar una sola roca.»

Las aguas se agitan entonces sobre sus cimas, y se oye de muy lejos el ruido del choque. Seguid, por consiguiente, los consejos que voy a daros, y no os dejéis arrastrar por el ardor de vuestra juventud.

«Antes de intentar el paso, soltaréis una paloma. Si pasa con toda felicidad, remad con energía; vuestra salvación dependerá entonces mucho más del vigor de vuestros brazos que de las réplicas que podríais dirigir al cielo.»

Si la paloma porces en la mitad del Estrecho, volved atrás. Aunqu fueris de hierro vuestro barco, se estrellará contra las rocas móviles.»

No es difícil traducir en lenguaje moderno estas peculiares advertencias. Las rocas móviles son, en 1915, las minas flotantes que interceptan el camino a los navios. La paloma blanca que conviene soltar, para proceder según sus indicaciones, son los hidroplanos ó aviones que toda acuadra posee.

Gracias a los consejos de Phineas, los argonautas de antaño pudieron llegar a las lejanas orillas de la Crimea de entonces, después de pasar por el Bósforo, donde los argonautas de ahora encontrarán a Constantinopla.

«Cuanto se refiere a las rocas móviles y a la paloma lo contó doscientos cincuenta años antes de Cristo Apolonio de Rodas, poeta famoso que vivía entonces en Alejandría.»

Notas militares

Definitivamente la jura de la bandera se celebrará el domingo próximo, a las diez de la mañana, en la plaza de la Constitución.

El día 5 de este mes a las 9 de su mañana será pasada la visita de cárceles por el Excmo. Sr. General encargado del despacho de esta Capitanía, celebrándose dicho acto en el Cuartel de San Carlos.

Con motivo de tener que asistir a la Comisión Mixta de Reclutamiento el médico 1.º don José Ruiz Mosso, nombrado durante este mes para el servicio de plaza, desempeña dicho cometido, el médico 2.º don Julián Rodríguez Ballester.

Licencias

Se han concedido las siguientes: Al capitán de Infantería don Benito González Unda, dos meses por enfermedad para Santoña (Santander). Al 1.º Teniente de Infantería don Ignacio Díaz Rosa otros dos meses por igual motivo para Madrid.

Servicio para la plaza de hoy

PARADA: Principal, Tenerife. —Cárcel Orotava. —Jefe de día, el Sr. Comandante don Isidoro Peireiras, —Hospital y Provisiones, el 6.º Capitán de Tenerife, —Oficial de Vigilancia, Tenerife. —Sargentos para la conducción de enfermos, uno por cada cuerpo de la guarnición. —Talla en la Caja de Reclutas a las 9, Tenerife y Orotava. —El General Gobernador Militar, FIGUEROA.

SUCESOS

Ayer, al pasar una procesión por las inmediaciones de la calle de Santo Domingo, un individuo llamado Isidoro Pérez Amaro, se entretenía en tirar piedras a los acompañantes de la misma, promoviendo un fuerte escándalo, por cuyo motivo fué detenido y puesto a disposición del Gobernador civil.

Por promover escándalo en la vía pública fueron ayer detenidos también, Eugenio Herrera y Antonio Martín Hernández.

Anoche a las 12, fueron conducidos a la Prevención dos «toro los» que levantaron vuelo del hogar paterno. Hoy serán entregados al juzgado.

LA JURA

El Gobernador civil ha oficiado a los maestros nacionales de esta Capital, para que concurran con sus alumnos a presenciar la jura de la bandera por los reclutas de esta guarnición que se celebrará el próximo domingo.

FIGURAS DE LA GUERRA

El gran duque Nicolás

«The Times» ha publicado las impresiones del corresponsal americano Washburn, que se encuentra en el frente del ejército ruso desde que comenzó la campaña.

Washburn es considerado como una gran autoridad en los asuntos militares; es un agudo observador que no se deja impresionar por la atmósfera que le rodea.

Según este escritor el ejército ruso en la actual campaña está confirmando la opinión que de él se tenía.

El ejército ruso a pesar de todos los esfuerzos de sus educadores no es apto para llevar a cabo una enérgica ofensiva; posee en cambio excelentes cualidades para la defensiva y para contratacar.

Estudiando el ejército ruso en sus combates, dice Washburn, en sus retiradas y teniendo en cuenta su organización y modo de ser, se adquiere la seguridad de que no puede ser vencido y que a la larga ha de ser vencedor.

Del generalísimo del ejército ruso ha hecho el escritor americano un profundo estudio psicológico. Considera al gran duque Nicolás como el primer hombre del imperio moscovita; afirma que está dotado de un gran sentido práctico y militar que le ha permitido tener el acierto de reunir en su cuartel general los hombres de más capacidad; tiene el gran duque un carácter de hierro y es hombre de rápidas resoluciones; para dar una idea del modo de ser del generalísimo ruso basta este solo trazo; es un autócrata absoluto con la obsesión constante de adquirir la victoria a toda costa.

Desde primero de Septiembre en que el gran duque Nicolás destituyó al general Renenkamf hasta la fecha, hemos tenido ocasión de apreciar las altas cualidades militares que le adornan y si es verdad que no ha tenido las felices iniciativas ni ha mandado los grandes movimientos que hemos admirado en su adversario el mariscal Hindenburg, también es justo reconocer que ha conseguido siempre detener a su enemigo, é impedir que

completara cualquier victoria parcial.

Es muy cierto que el gran duque Nicolás no ha ordenado rápidas maniobras como las que tanto éxito han proporcionado a Hindenburg, pero en descargo suyo hay que decir que si los papeles se trocaran, el general alemán tampoco las hubiera podido llevar a cabo, porque el territorio ruso no cuenta con los ferrocarriles y carreteras que en tan gran cantidad posee el ejército alemán para poder moverse con gran rapidez.

A pesar de esta inferioridad el generalísimo ruso utiliza excelentemente todos los recursos con que cuenta y con ellos ha conseguido hacer fracasar todos los intentos de llegar a Varsovia y de romper las líneas del Niemen y del Narew.

Ultimamente después de la batalla de Prasnysh que se resolvió a favor de los rusos, las operaciones han entrado en un período de relativa calma, en que ambos bandos se atribuyen pequeños éxitos, pero esto ya sabemos que no tiene otro objeto que entretener al público propio con una lista de combates brillantes, pero examinando imparcialmente lo que sucede al no ver avance ni por una parte, ni en el bando opuesto hemos de deducir que ambos adversarios están en período de preparaciones más activas.

Se ha dicho que los alemanes tienen frente a Prasnysh de 12 a 14 cuerpos de ejército con objeto de romper el centro ruso y abrirse por fin el camino de Varsovia, pero en contraposición, corresponsales que se dicen bien informados aseguran que los transportan de nuevo fuerzas importantes del teatro oriental al occidental con objeto de oponerse a la ofensiva inglesa que ha empezado a delinearse en Flandes.

Pero quizá esto no sea posible, pues los rusos invaden de nuevo la Prusia por su parte Norte como han reconocido los mismos alemanes; cierto que esta parte del teatro de operaciones es de un valor muy secundario, pero el hecho prueba que el ejército del zar no renuncia a sus ataques.

Concierto

El que se celebrará esta noche en el Teatro, organizado por el Fomento Artístico, ha despertado gran entusiasmo entre los aficionados.

Se ha hecho un gran pedido de localidades para esta fiesta artística, que promete resultar muy brillante.

En el Casino

Mañana a las 4 de la tarde, se reanudarán las reuniones en el Casino.

La concurrencia será obsequiada con un te y el siguiente concierto:

- 1.º «Biddy my irish Widdy».—Coote.
- 2.º «Los Cadetes de la Reina».—Luna.
- 3.º Solo de Clarinete.—Collin.
- 4.º La Viuda Alegre.—Lehar.
- 5.º Hoch und Deutschmeister.—Brtl.
- 6.º Roma Gavota.—Balzan.
- 7.º Capricho Español.—Brull.
- 8.º Rosella, Sardana.—Vila Ayuste.

Por tenerse que ausentar, su dueño, se venden dos espejos, una cama y otros muebles en buen uso, Calle del Combate número 2; de 3 a 1.

Esperase la intervención de Grecia a favor de los aliados. Continúan los triunfos de los franceses en los Vosgos y Alsacia.

Dicen de Méjico que los Estados Unidos hallábanse dispuestos a intervenir para defender a sus súbditos y a causa de los ultrajes a la bandera.

Envían nuevos buques de guerra.

CONCURSO DE CARTELES

El concurso de carteles anunciadores del Certamen que ha organizado la «Juventud Republicana» dió el siguiente resultado.

Primer premio: Desietto.

Segundo premio: Lema: «Res pública.»

Tercer premio: Lema: «Luz.»

Otro tercer premio: (creado por el Jurado): Lema: «Arte y trabajo.»

Menciones honoríficas (también creadas por el Jurado): «Mayo y Piéyade» y «Tinerfe».

El Jurado lo constituan D. Juan Botas, D. Angel Romero y don Francisco Bonnin.

Todos los carteles presentados se hallan expuestos en la «Juventud Republicana».

El autor del cartel agraciado con el segundo premio, según nos dicen, es un profesor de la Escuela de Artes y Oficios de Lanzarote.

Con los terceros premios fueron agraciados D. Pedro Guezala y D. Felipe Poggi.

Las menciones honoríficas correspondieron a don José Hernández y don Luis Renhaw.

EL TRIGO

Según leemos en la prensa de la Península, se ha formalizado entre los representantes del Gobierno y los acreedores los contratos de adquisición de trigo de la Argentina.

Para Valencia y demás poblaciones de Levante, diez mil toneladas; para Bilbao y poblaciones del Norte quince mil.

El Gobierno ha cedido 25 000 toneladas a los fabricantes de harinas a buen precio, con la condición de que no suban las harinas.

Las expediciones llegarán a la mayor brevedad a los puertos expresados.

Hemos oídos decir que en esta isla se trata de hacer un pedido de trigo por mediación del Gobierno, determinación que nos parece muy acertada porque ello beneficiaría al consumidor.

Ecós de sociedad

En la Orotava se halla enfermo, aunque no de cuidado, el consejero del Cabildo don Bernardo Benítez de Lugo.

En aquella villa ha fallecido la respetable anciana doña Rosalía Morales Lois.—D. E. P.

Hállase enfermo en esta Capital don Francisco Pérez Godiño, al que deseamos rápida mejoría.

URGENTE últimas novedades en Calzados de todas clases, precios muy económicos. La Estrella Candelaria n.º 33

por que lo son como se hace con el GLAXO no hay cuidado que lo haga otro. El GLAXO es alimento ideal de ancianos y enfermos. Venta en Farmacias y Droguerías. Agente general para las Islas Canarias José Brosa Reger, Constantino, 18. Las Palmas.

El vapor inglés «Herschel» ha traído un cargamento de maíz argentino para el consumo de esta plaza.

No dudad un momento si toseis: Usad Jarabe Orive al tiocol. Farmacias.

El colmo de la tontería es creer que hay algún dentífrico igual al Licord del Polo.

La Favorita es la marca predilecta de los buenos fumadores. Depósito: Cruz Verde número 21.

Ha marchado para Las Palmas la Sra. Dña. Dolores Romero de Daranis.

JOYAS DE OCASION, con brillantes, perlas, esmeraldas, y toda clase de piedras finas, se pueden obtener en la casa «Claverie», a precios excepcionales y con absoluta garantía. (8.)

GANGA.—En Tacoronte se vende «en mucho menos de su valor», una casa de reciente construcción, muy bien situada, con dos pisos, salones para bodegas, accesorias, patios, aljibe etc., etc. Eventualmente se alquila.

Dirigirse a don Manuel Santaela, corredor de comercio, en Santa Cruz.

Semana santa

Con la solemnidad acostumbrada se han celebrado los cultos de Semana Santa.

Las procesiones de ayer, especialmente la del medio día, en la que abundaba el bel' o sexo, se vieron muy concurridas.

La banda municipal ejecutó selectas marchas.

Por la tarde, se verificó la procesión del Entierro, presidiendo la comitiva oficial el gobernador civil, Sr. Centaño.

Fuerzas del Regimiento de Tenerife daban escolta a la procesión.

De La Laguna nos dicen que han estado muy animados los cultos de Semana Santa, viéndose con tal motivo numerosos forasteros en la ciudad.

De la Península

(POR TELEGRAFIA SIN HILOS)

El rey irá a Alicante a inaugurar el ferrocarril a Denia.

El ministro de Hacienda Sr. Bugallal ha obtenido un gran recibimiento en Sevilla.

Asegúrase que los yanquis facilitarán a España el carbón necesario para solucionar el conflicto.

Sábase que Inglaterra ha acordado autorizar la exportación de estaño y todas las primeras materias a España.

En Andalucía reinan grandes temporales de nieve y lluvias.

Las noticias de la guerra dan cuenta de grandes éxitos de los rusos en los Cárpates.

En aguas francesas fué hundido un submarino alemán.

110 MAXIMA CULPA

—Han de terminar hoy mis mártirios; ha de salir hoy de tu boca la frase que ha de condenarme al sufrimiento eterno ó conducirme a la felicidad que tanto ansío. Escúchame.

—Tranquilízate antes; te lo ruego.

—Estoy tranquilo, pierde cuidado. Ya no soy el enfermo, sino el hombre. ¿Recuerdas lo que una vez dijiste? ¿Lo recuerdas? ¿Que así como los hombres estudiábamos muchas cosas para después dudar de todo, así sabías que necesitábamos conocer muchas mujeres para después amar y comprender solo a una? ¿Te acuerdas? Pues eso he hecho yo. He vivido la vida de la alegría y los placeres sin tasa; he sentido un amor pasajero por esa variedad de mujeres que bullen en las ciudades populosas... Pero ese amor, Lucinda, ha sido un amor frío, un amor que, apenas producido el primer goce, hastiaba; no es el amor que te profeso, puro, grande, desinteresado.

—Palabras, palabras, palabras... ¿No es así como dice Hamlet?

—Así es.

—Palabras para reconstituir un amor que tú mismo has hecho imposible; créelo, Gonzalo, imposible.

—¿Por qué? ¿Porque quisé? ¿Porque fui uno de los que en esa complicada urdimbre de las grandes ciudades jugaron un papel más ó menos importante? ¿Porque no tuve poder de voluntad para oponerme a la fuerza seductora con que la mujer mundana atrae al hombre más enemigo de la vida? ¿Pero de verdad crees eso? ¿Pues acaso todo ello no ha servido poderosamente para que compare lo anterior con lo actual y desprecie lo de ayer al pensar en la dulzura de tu amor, y renuncie a la vida de disipación, a esa misma que tú imaginas tan alegre, para venir a tí en busca de otra cosa que no sean placeres laberínticos, dichas momentáneas, goces ó cambio de dinero?... Deja lo pasado y piensa sólo en el presente; cierra los ojos a lo que fué. Hoy te quiero, te idolatro más que a nadie, puesto que todo lo abandoné por tí. ¿Qué importa lo que ayer fué, si el freno de la experiencia evitará que vuelva a suceder?

—Genio y figura... Tú siempre serás el mismo, Gonzalo.

—No. Ese es el error. Ese es el resultado de tus preocupaciones, el molde en que se han ido desarrollando tus afectos. Los hombres,—los hombres que hemos andado por el mundo, no los de aquí—nos adaptamos a

EMILIO CALZADILLA 111

las circunstancias y ellas nos van marcando el camino que en cada momento hemos de seguir. El niño no es lo mismo que el adulto; estos en nada se parecen al anciano. Las travesuras del primero son disculpables, las locuras del segundo son tolerables, y los desiertos del último, ya maestro en la vida, imperdonables. ¿Entiendes?

—Entiendo. Sigue hablando. Te escucho con interés.

—Necesito algo más: que me escuches con ganas de comprenderme.

—El intento salvará lo que en inteligencia me falte. —Gracias. ¿Has pensado alguna vez en el criminal que cumple en la lobreguez de un calabozo la pena que la sociedad le impusiera? Cuando su espíritu se tranquiliza, cuando no se mueve al impulso vehemente de las pasiones que le llevaron al delito, quiere su rehabilitación y en su fuero interno juzga que hizo un mal. De esa meditación nace la norma de conducta a que ha de ajustar sus actos posteriores. Y recapacita y cree en que hay leyes sabias, en que hay conciencias rectas y en que hay consejos buenos. Dile a ese hombre que jamás le perdonarán y ese hombre tendrá derecho a cometer los mayores desatinos. Hazle ver lo contrario y tal vez bendiga la pena que le llevó a querer la libertad. ¿Le rechazarías tú, Lucinda?

—Le compadecería, sin olvidar nunca el estigma del presidiario.

—Está bien. No exijo por ahora más de tí. La compasión ya es un principio de amor. Está bien. Deja que la compasión se desarrolle y ya verás,—tu misma has de extrañarte al verlo—, cómo rechazas indignada esos prejuicios que la sociedad te fué imponiendo; esa mulla que no deja expansión a tus sentimientos nobles. Y entonces tu amor será más abnegado.

—Amor con sacrificio.

—Eso es: amor con sacrificio, has dicho bien.

—¿Y he de ser yo la que me sacrifico?

—No. No eres tú. Soy yo también. Llego a tí haciendo renuncia de todos esos placeres que tú creas tan gratos, y que, sin embargo, en mi vida sólo dejaron una nota de tedio que tú sola puedes mitigar, un residuo de cansancio que al soplo de tu cariño desaparecerá para siempre.

—¿Y los recuerdos?

—Sólo servirán para que mi arrepentimiento sea más firme. Olvida el pasado, no hablemos de él, odiamos

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Francia

Oficial

Madrid 3-17

El comunicado de París dice lo siguiente:

En Woivre, al oeste del bosque de Le Pretre, ocupamos el pueblo de Feyenhay.

Los aviadores franco-belgas bombardearon el campo de aviación de Hanzsaema.

Rusia

Las noticias oficiales de Petrogrado dicen que los rusos progresaron en Serasopol.

En los Cárpatos han obtenido grandes ventajas.

Botín

Desde el 20 al 29 de Marzo los rusos han cogido en los Cárpatos 17.000 prisioneros, 62 ametralladoras y 10 cañones.

Proyecto

En la Cámara francesa, el ministro de la Guerra monsieur Millerand expuso el proyecto de reclutamiento de las clases para 1917.

Vapor hundido

De Londres telegrafían que un submarino alemán ha torpedeado al vapor «Emma», que iba de Dunquerque á Bordeaux.

Detalles

Recíbense algunos detalles de hundimiento del «Emma». Este fué torpedeado á la altura de Beachyhead, hundíendose en breves instantes. Créese que han perecido la mayoría de los tripulantes.

SERVIA

Vapor hundido

Comunican de Nisch que un vapor austriaco que navegaba por el Danubio se hundió al chocar con una mina.

El buque iba abarrotado de municiones con destino al ejército austriaco.

EGIPTO

A los Dardanelos

Telegrafían de Alejandría diciendo que en 26 grandes transportes han embarcado 60 mil soldados del ejército anglo egipcio.

Este nuevo contingente de tropa se dirige á los Dardanelos.

Los Ingleses

Añaden las noticias de Alejandría que la mayoría de los soldados expedicionarios son australianos, neozelandeses e indostánicos, y han sido reemplazados provisionalmente por dos divisiones de voluntarios ingleses.

Del Cairo

Noticias recibidas del Cairo dicen también que en breve desembarcarán en los Dardanelos 70.000 soldados franceses.

Este nuevo ejército se compone en su mayor parte de musulmanes reclutados en Marruecos, Argelia y Túnez.

Todos se hallan perfectamente instruidos y equipados.

(N. de la R.—El plan de ocupación de los Dardanelos, convenido por los aliados, es más extenso de lo que se creía en un principio.)

Las fuerzas francesas expedicionarias procedentes de Marsella y África suman 100.000 hombres, según confirman nuestros telegramas de hoy.

Inglaterra ha aportado otros 100 mil del contingente de tropas inglesas auxiliares que estaban en Egipto, donde tenía 200.000 hombres para defender el canal de Suez, siendo ya innecesarios después del desastre que sufrieron los turcos en su fracasada tentativa.

Rusia ha concentrado en Odessa y Sebastopol 600.000 hombres para desembarcarlos al Noroeste del Bósforo en tres ó cuatro núcleos apoyados por la escuadra rusa del Mar Negro que ha reemplazado gran parte de su armamento con cañones modernos de Marina que le ha suministrado el Japón.

Mientras los franceses operan en Galipoli y los ingleses en la costa asiática los rusos procuran el asalto á Constantinopla por el noroeste de Tracia para dividir las fuerzas turcas en tres partes.

Rumanía

La neutralidad

Ultimamente se han recibido noticias de Bucarest que dan cuenta de que el presidente del gobierno, en ocasión de haber terminado la legislatura, declaró de nuevo que Rumanía mantendrá una estricta neutralidad ante la guerra.

Alemania

Telegrama del Kaiser

Dicen de Berlín que con motivo del aniversario de la muerte del famoso Canciller, F. K. Bismarck el Kaiser dirigió un telegrama al Maado Superior diciendo que precisa seguir combatiendo con tezon hasta llegar al resultado apetecido.

Añade el Kaiser en su telegrama que «Dios concederá á los alemanes la fuerza necesaria para salir victoriosos en la contienda».

AUSTRIA

Rechazados

Aseguran las noticias recibidas hoy de Viena que las tropas austriacas han rechazado á los rusos en el desfiladero de Uszok.

Dicen también de Viena que los rusos han sido rechazados en varios otros puntos de los Cárpatos, causándoles considerables bajas.

Londres

Vapor hundido

Comunican de Londres que un submarino alemán torpedeó á un vapor á las alturas del Havre.

Perecieron 17 tripulantes. Salváronse 19 personas y el cargamento que conducía el buque.

Otro hundimiento

El vapor inglés «Crowa Castilla» ha sido también torpedeado y hundido por un submarino alemán.

La tripulación del buque se salvó.

El cargamento, que consistía en ganado y forraje, fue recogido por otro vapor.

Cambio de notas

Dicen de Londres que el texto de la nueva Nota enviada por los Estados Unidos al gobierno inglés, ha sido ya comunicado por el Embajador americano en aquella capital.

El contenido de la Nota será dada á conocer inmediatamente.

Una carta

El rey Jorge, en carta que ha dirigido á Lloyd George, se ocupa de la producción de municiones de guerra, lamentando que la industria no haya dado mayor rendimiento por no restringirse más el consumo de bebidas alcohólicas entre los obreros.

Pide la adopción de medidas coercitivas, que alcancen á todas las clases sociales.

Bombas

Confirmando que los aviones franco-belgas han arrojado 30 bombas sobre el campo de aviación de Hanzsaema.

Barco indemne

Un hidroplano alemán arrojó una bomba sobre el vapor holandés «I. eraia».

El buque resultó indemne.

RUSIA

Nuevo éxito

Las tropas rusas han obtenido un nuevo y señaladísimo éxito en Niemen.

Los alemanes se retiraron rápidamente hacia Sinno, siendo perseguidos y castigadísimos por las fuerzas moscovitas.

En los Cárpatos

Las noticias de la lucha en los Cárpatos dicen que los rusos continúan la acción ofensiva, obteniendo sobre los austríacos grandes triunfos.

Batallones aniquilados

En esta lucha han sido aniquilados completamente varios batallones enemigos.

Una cordillera

Los rusos se han apoderado de la cordillera de Warkie. En poder de las tropas rusas han caído millares de prisioneros austriacos.

Ultimas noticias

Por la paz

Madrid 3-230

A Ginebra ha llegado Tassat Bey, el cual se propone iniciar las gestiones por la paz en nombre de Turquía.

En Esmirna

Un hidroplano francés ha volado sobre Esmirna causando enorme pánico en la ciudad.

Huyendo

La población de Esmirna huye hacia el interior del Asia Menor.

Las autoridades de la plaza han ocupado los puntos estratégicos inmediatos con objeto de establecer defensas para en caso de que los aliados verifiquen un desembarco.

Lucha en el aire

Comunican de Rotterdam que en los alrededores de Zeebrugge se verificó una terrible lucha entre un aeroplano de los aliados y un alemán.

Al fin cayó á tierra el avión alemán, resultando muertos el piloto y oficial que le acompañaba.

Cañoneo de la costa

Los buques ingleses han vuelto á cañonear la costa belga que ocupan los alemanes.

Al mismo tiempo que se efectuaba el bombardeo de la escuadra, algunos aviadores arrojaban bombas sobre las posiciones enemigas.

«Taube» á tierra

En los alrededores de Bethune fué derribado un «taube» alemán por el fuego de los aliados.

Los dos que pilotaban el «taube» resultaron muertos.

IMPORTANTISIMO

La depilación eléctrica, se ha trasladado á la calle de S. to Domingo número 10.

Absoluta garantía médica de que el vello estirpado por medio de este procedimiento, jamás vuelve á reproducirse, sin dejar marca alguna á máquina.

Martes, jueves y sábados en Santa Cruz, S. to Domingo número 10.

Lunes, miércoles y viernes en La Laguna, Herradores número 17.

Colegio «Institución Moderna»

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE CANARIAS

IMELDO SERIS 100

CURSO DE 1914 á 1915

En este centro de Enseñanza, además de las asignaturas que comprende el R. D. de 23 de Octubre de 1901 se explica á los alumnos la Historia y Geografía de Canarias por medio de apuntes dados por el Director de este Colegio sujetos á método cíclico é intuitivo que facilita el estudio. La práctica de la Aritmética será por medio de ejercicios y resolución de problemas graduados, con aplicación á los usos más corrientes, y con especialidad al Comercio.

Preparación para Bachillerato, Comercio, Náutica y Magisterio.

Clases especiales.—Francés, Inglés, Dibujo lineal, Música y Mecanografía, clase ésta última de gran utilidad, indispensable á empleados y oficinistas, ya que en los escritorios modernos no se escribe sino á máquina.

Clase nocturna.—Comenzará á las 7, y en ella se estudiará Gramática, Escritura, Análisis, Aritmética, Cálculo mercantil, y todo lo que integra la Enseñanza Comercial.

«ESPAÑA»

1915

Semanario la vida nacional. Venta y suscripciones, Centro de Martínez Viera, «La Prensa», Castillo, 82.

AUTOMOVILES

«VULCAN»

Las personas que deseen adquirir un buen automóvil, de construcción esmeradísima, con todos los detalles y perfeccionamientos modernos, debe comprarlo de esta acreditada marca inglesa.

PRECIOS

	PESETAS
Torpedo 2 asientos, 8 HP, 4 cilindros	5.385'00
Torpedo 5 asientos, 15 HP, 4 cilindros	9.450'00
Torpedo 5 asientos, 15 20 HP, 4 cilindros	10.800'00
Torpedo 5 asientos, 20 25 HP, 4 cilindros	12.000'00
Torpedo 5 asientos, 25-30 HP, 6 cilindros	15.600'00

Estos precios son F. O. B. Tenerife ó Las Palmas. En los precios de ambas marcas se incluye: Alumbrado y arranque eléctrico, guarda-brisa, capote, porta rueda trasero, velocímetro.—En los «VULCAN» una rueda desmontable completa y un juego de herramientas para la misma.

Agente exclusivo para Canarias **Guillermo Camacho** Teléfono número 355.

«MAXWELL»

Si se desea un automóvil más económico, debe adquirirse de esta acreditada marca americana.

Esta, sin el lujo de detalles y la perfección de la «VULCAN»

ofrece el máximo de solidez y resistencia compatibles con su bajo precio.

PRECIOS

	PESETAS
Torpedo 2 asientos, 18 20 HP, 4 cilindros	4.685'00
Torpedo 5 asientos, 18-20 HP, 4 cilindros	5.000'00
Landauette 6 asientos, 18 20 HP, 4 cilindros	6.650'00

Seguros contra riesgo de guerra y marítimo

Efectuado por el Lloyd's de Londres

Los Sres. Kuhner, Henderson & Co., de esta plaza, aseguran frutos y toda clase de mercancías contra el riesgo de Guerra y Marítimo con destino á los puertos de Londres, Liverpool, Hambre, Bordeaux, y otros puertos por mediación de la renombrada Institución «EL LLOYD DE LONDRES»

Para informes y demás detalles dirigirse á las oficinas de dichos señores, calle de Alfonso XIII número 58.

Fotografía de Marcos Baeza

PUERTO DE LA CRUZ

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de participar á su distinguida clientela y al público en general, que continúa trabajando en toda clase de fotografías y ampliaciones con la reconocida competencia de siempre.

También se cumplan los encargos que se le hagan en pinturas al óleo y trabajos en dibujos de adorno.

Calle de San Juan núm. 10

CONTADORES PARA AGUA

Siemens & Halke

La mejor marca del mundo

De venta en la Droguería y Bazar de Filipes números 2, 4 y 13

Academia preparatoria para carreras especiales

Inscripta en el Instituto General y Técnico de Canarias

Fundada por DON JUAN GAVIÑO, en 1899

Robayna 5 y 7.—Méndez Núñez 10

Preparación para Ingeniero, carreras Militares, Correos, Comercio, Telégrafos, Ayudante de Obras públicas, Maestros, Bachillerato y para todas aquellas carreras, cuya preparación sea científica.

Colegio de Señoritas

(Anexo á la misma)

Preparación para la carrera de Maestra de primera Enseñanza, Comercio y el grado de Bachiller.—Clase de primera Enseñanza.

COLEGIO DE NIÑOS.—Preparación para ingreso según los diferentes programas.

CLASES DE ADORNO.—Francés, Inglés, Música y Dibujo. DIRECTOR, Rafael Gaviño.

Carmen Bello González

Profesora en partos

Ofrece sus servicios en la calle de San Clemente números 6 y 10.—Santa Cruz

Cajas para patatas

fabricación nacional, clase superior. Para muestras y precios dirigirse á Vicente Cambreleng & Co., Castillo número 60.

Lecciones de inglés

Mr. Robert Rayner ha abierto clases de dicho idioma en su domicilio. Horarios módicos, clases también á domicilio.

Para informes dirigirse á dicho señor, Cruz Verde número 18. (9)

Papel de periódicos

se vende al por mayor y detall en el escritorio de F. De Masy y Cia. S. en C. Alfonso XIII, 3.

SEMILLAS puras de todas clases

Hortalizas, Flores y Forrajeras de las mejores variedades. Gran surtido. Alfalfa especial. Remolachas forrajeras.

Encargos de cualquier semilla, plantas y árboles. Precios muy económicos. A. Vandewalle, Alfonso XIII, 37. Santa Cruz de Tenerife.

¡Gran ocasión!

Con el fin de dar las mayores facilidades, en vista de las actuales circunstancias, la Sestería de la que es cordador D. Manuel Gómez Jardín ha establecido el sistema de ventas á plazos reducidos en la siguiente forma:

15 pesetas al tomarse medidas
15 pesetas al entregar el traje
10 pesetas cada mes.

Imeldo Seris 41. Orineta!

Cajas para papas

De madera portuguesa

Para precios y demás pormenores dirigirse á P. Haworth, San Lorenzo 4, Santa Cruz de Tenerife.

Carmen García Marquez

Modista madrileña
Taller de modas y academia de corte. Se necesitan costureros. Ferrer núm. 6

Reviso á los empaquetadores de tomates

Serán de cocho para el empaque de tomates.

Calidades finas que no perjudican al fruto.

Precios económicos.

Para más detalles dirijanse á los únicos importadores,

Kuhner, Henderson & Co. Alfonso XIII 58

GATO PERDIDO

Se ha extraviado un gato de pelo largo color maltés que responde al nombre de CHANDI. La persona que lo entregue en la casa calle Marina núm. 11 será gratificada.

Miller Wolfson & Co. Ltd.

BANQUEROS

EDUARDO COBIAN 3

S. to Cruz de Tenerife

Aguas del Manantial Abdribal

Integran el último tratamiento rápido é infalible contra las diabetes sacarina é insípida y la albuminuria.

Eficacísimas también en las enfermedades del aparato digestivo y sus anejas.

Delegación en Canarias Dr. Comenge núm. 10.—Santa Cruz de Tenerife.

Depósito en esta Capital.—Farmacias de Feria y Sánchez-Lahorra y Droguerías de Filipes y Espinosa.

G. Cáceres Sánchez

Despacho de Aduanas.

Embarque de frutos.

Seguros Marítimos.

Apartado de Correos núm. 73.

Caseta en el Muelle. (13)

Escuela de Instrucción militar

Autorizada por el Excelentísimo Sr. Capitán general de las Islas

Director, Comandante de Infantería don Isidoro Walls.

Se da instrucción militar á los individuos de cuota y á los del cupo de instrucción.

Para informes, Jesús María número 9 (alto) de 2 á 4 de la tarde

